
 
 
 
 
 
 
 
 

MÉMOIRE 
 

 
 

PROJET D’AMÉNAGEMENT HYDROÉLECTRIQUE SUR  
 

LA RIVIÈRE SAINTE-ANNE À 
 

SAINT-JOACHIM 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Produit par Marie Guimond 
 

Février 2013

295 P NP  DM2 

Projet d’aménagement hydroélectrique sur 
la rivière Sainte-Anne à Saint-Joachim 
 6211-09-060 

 

  
  

  X 



 
 
Je suis une résidente de Saint-Ferréol les Neiges ; j’y possède une maison que j’habite 

plusieurs mois par année. 

 

J’ai suivi avec intérêt le dossier du projet hydraulique de la rivière Sainte-Anne à Saint-

Joachim  depuis ses tous débuts, lorsque le gouvernement a donné la permission à la 

municipalité de développer quelque 25 mW aux chutes de la Rivière Sainte-Anne et je suis 

en faveur de ce projet.  J’ai lu le rapport d’impact et je me suis rendue compte que le 

segment de rivière choisi se prête très bien au type de développement suggéré. Avec les 

années, nous aurons sûrement besoin de plus d’énergie et ce type de projet fournira une 

énergie propre et respectueuse de l’environnement. 

 

Ce type de centrale électrique est intéressant puisqu’il ne détruit pas la beauté du site et 

n’empêche pas son exploitation touristique. Le projet peut même améliorer le potentiel 

économique et touristique de la place, par la mise en valeur de la rivière.  

 

La population de la Côte de Beaupré a besoin d’un projet enrichissant et économiquement 

rentable ; le projet peut augmenter la richesse de l’agglomération. Le promoteur assure tout 

le risque financier ; les retombées financières pour les municipalités de la Côte sont très 

intéressantes. Il est important que les ressources soient exploitées par la population locale, 

contrairement à ce qu’on voit au Mont Sainte-Anne, joyau des montagnes québécoises, qui 

périclite et est négligé par ses actuels propriétaires, qui vivent dans une autre partie du 

pays et qui envoient tout l’argent que rapporte la montagne vers l’Ouest. 



La ressource hydraulique est renouvelable, contrairement à l’industrie du bois qui a fermé 

l’usine à papier récemment dans la ville de Beaupré. 

 

Enfin, je suis fière à l’idée que l’on pourra laisser en héritage à nos enfants une centrale 

hydroélectrique sur le territoire de notre municipalité. 

 

Merci à nos élus d’avoir été proactifs et de travailler au développement économique de 

notre région dans un principe de développement durable. 
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